
中華民國法官協會第十五屆第九次理監事聯席會議會議記錄 

 
時  間：民國 113年 12月 13日（星期五）中午 12時 30分 

地  點：梅村日本料理(台北市中正區衡陽路74號) 

召集人：第十五屆沈理事長方維 

出席人員：沈理事長方維、林理事恆吉、廖理事健男、許理事泰誠、吳理事冠霆、呂理事煜仁、林

理事柏泓、文理事家倩、鄭理事富城、邱監事忠義、陳監事思帆、許主編辰舟、吳秘書長勇毅、洪

秘書長純莉、吳副秘書長志強、林副秘書長伊倫、歐陽副秘書長儀。 

紀錄：林亞葳、楊雙菱。 

  

 

壹、報告事項： 

一、秘書處報告：1.明年會員代表大會將召開於民國 114年 1月 17日，假高院司法大廈二樓法官

研究室。 

2.變更章程最主要的目的是增加第 27條理監事會議視訊會議的條文，這樣有助

於非台北地區的理監事便於參與，可以提升理監事出席的機會；再來是詢問過

台北地院登記處，關於章程的第 23條第 2項及第 25條第 2項，這是台北地院

登記處要求我們要修正的地方。修訂章程增加第 27條第 2項:「理事會議、監

事會議及理監事聯席會議得以視訊會議召集之，理事、監事出席各視訊會議，

視為親自出席，簽到及表決方式則配合視訊設備功能辦理。但涉及本章程所定

理事會、監事會之選舉、罷免事務，不得採行視訊會議。」 

二、財務組報告：無 

三、國際事務組報告：1.IAJ2024年會中央會議已經正式決議通過 IAJ年費調漲 50%，依目前本協

會繳納年費 1767歐元計算，預計要再增加 883.5歐元左右。 

2. 有參與今年國際法官協會南非年會之代表對於補助款額度部分提出疑問。

經查於報名表中已註明補助款來源，如有不足應由各代表自行負擔費用。為

免造成代表再次發生疑問，明年年會報名表會以粗體字、畫線標示補助款相

關事項，以提醒報名代表注意。 

四、公關組報告：無 

五、學術、出版組報告：第 26期雜誌進度報告 

1.就第 26期雜誌邀稿部分，因部分作者回覆年末事務繁忙會延後交稿，預

計稿件收取期間為 113年 12月底至 114年 1月底。 

2.關於與出版社簽訂本期雜誌之合約內容，經多次與出版社洽談後，維持與

第 25期雜誌相同之報價，但就本會雜誌分裝寄送時，將委請本會執秘去

協助。 

3.另就出版社詢問本會能否協助取得本會雜誌作者之數位授權部分，經理監

事會議討論及理事長裁示，關於雜誌文章之數位授權，協會邀稿時會先向

作者詢問是否同意授權，如作者回覆同意，再由出版社向作者寄送數位授

權書。 

六、活動組報告：無 



 

貳、討論事項： 

一、 追認退會會員：台北地院 陳裕涵法官、台南地院 鄭文祺法官。 

決議:同意。 

 

參、臨時動議 

無 

 

肆、散會 

 


